
令和 2年度 第 2回医療・介護多職種連携会議アンケート集計結果 

当日参加者数：７２名(会場参加 ５２名、リモート参加 ２０名) 

 

《 当日参加者職種 》 

 

      

 

《 アンケート集計 》 

 アンケート回答数：５４名(会場参加４０名、リモート参加１４名)    （R2.12.24現在） 

 Ｑ１ 職種 

      

 

 Ｑ２ 太田徹先生の講演について 

      

 



それを選択した理由  （文頭の数字は選択した番号です） 

《 会場参加者 》  

・②わかりやすいお話でした。会話でこれだけは聴きたい 6つのこと、私も実践したいと思いました。目を見て

話しをする、人と人とのつながりが大切～本当だなあと思って心がほっこりしました。(医療職) 

・①食事と運動について、自分がしている指導と同じ思いを持って診察されているんだな～と思いました。辛く

ないこと、できること、満足いくこと、今後も患者さんにとってベストな支援ができるように頑張りたいと思い

ました。(行政職) 

・③勉強不足のため、今日の講義を大切にしたい。(介護職) 

・①わかりやすく説明して頂きました(福祉職) 

・①資料がわかりやすく、質疑応答があったため(行政職) 

・①コロナのことも含めて話してくださって分かりやすかった。コロナ前後の対応の変化がわかってよかった。

(行政職) 

・①コロナと生活習慣病の関係性が理解できた。糖尿の食事の勘所がわかりやすく良かった。(介護職) 

・①とても分かりやすい説明でよくわかりました。ありがとうございました。(介護職) 

・②患者さんの気持ちに寄り添って診察をされているその具体的な方法を聞けれたので。(介護職) 

・①コロナ禍で生活が変化し、それにより病態の悪化が見られてくることが改めてよくわかった。(医療職) 

・②分かりやすく聴きやすかった。担当をしている糖尿病の方を思い浮かべながら聞かせてもらいました。(介

護職) 

・①コロナ感染症の話も分かりやすかったですが、体重の管理、体調の管理に関する話がとてもわかりやすく仕

事のために参加した研修会でしたが、自分自身の体調管理に役立つと思いました。(介護職) 

・①とても聞きやすく、わかりやすかった。コロナウイルスのことも話されていたので他の職員にも聞いてもら

いたいと思った。(介護職) 

・①コロナ禍での生活習慣病の変化という世の中に合わせたテーマでイメージしやすく理解もしやすかったた

め(医療職) 

・①丁寧なスライド、お話で分かりやすかったです。(医療職) 

・②資料も詳しく記入してありわかりやすかったです。また具体的なお話もしてくださりよくわかりました。

(医療職) 

・①コロナのことも生活習慣病のことも早口ではありましたが、内容的にわかりやすく、他者にも伝えやすいな

と思いました。糖尿病に対する質問にも答えてくださり勉強になりました。(福祉職) 

・②コロナ禍でも体重管理をして運動や食事の量や摂り方に気を付けることが大切だと理解できた。(介護職) 

・①患者様のために糖尿病の勉強をすると思ってきましたが、実はコロナで運動不足をかかえ、病気のリスクが

高まっていると、自分のこととして学ぶことができた(医療職) 

・①いつもわかりやすく歯切れのよいお話で大変満足です。ただ、私自身がすぐ講義内容を忘れてしまうのが欠

点です。また来年も必ずよろしくお願いします。毎年先生のお話は聞きたいです。(医療職) 

・②コロナの近況と予防策、再確認できました。やせて食べられない人をどうするか今回の講義が参考になりま

した(福祉職) 

・①コロナに対する医師の考えが聞けてよかった。話も資料もわかりやすかったです。ありがとうございまし

た。(医療職) 

・②実践されているコメント等が多く、利用者に対しての会話にとても参考になります。(介護職) 

・①分かりやすい講義で良かった。今のコロナ禍での話がしっかり聞け、食事についての説明をしていただき、

今後に役立てたいです。(介護職) 

・①食生活の指導(ご飯の量)がとても勉強になりました。(医療職) 

・②最新情報を交えて具体的で丁寧な詳細解説がよかった(医療職) 



・②コロナ、生活習慣病…今からでも大事だと思います。(介護職) 

・①コロナの現状をわかりやすく説明していただきとてもよかったです。社会情勢が健康を脅かしている現状

がとても分かりやすかったです。(医療職) 

・①コロナ禍の現状における生活習慣病の対策が良くわかりました。特に糖尿病患者さんは重症化しやすいた

め、地域ぐるみで予防に取り組むことや患者さん、ご家族への具体的な指導が大切だと思いました。ありがとう

ございました(その他) 

《リモート参加者》 

・現在の世間情勢についての興味のある話であった(医療職) 

・with コロナで生活していかなければならないので、その環境の中でのリスクの高い糖尿病患者さんに正しい

情報、生活へのアドバイスは必要になってくると思う。患者さんに関わる者の知識も必要。自分の体も心配にな

りました。(医療職) 

・面白かった。自分のためになった。(医療職) 

 

 Ｑ３ 今後、どのような内容の講演を聴きたいか(複数回答可) 

      

｟具体的に書かれてあったもの｠ 

・精神疾患で、家族介護者の思いも含めて。 

・精神疾患で、アルコールの方の禁酒について。 

・在宅での見取りの具体的取り組み 

・高血圧症・腎臓病 

・病気と薬の関係、サプリメントと薬の関係 

・認知症 

・要介護、要支援など福祉関係 

・がん、心臓関係 

・複数の病院にかかりいろいろな薬を内服している場合 

・患者さんのための受診の上手な方法 

・医師への上手な相談方法 

・多職種の方々が今後も元気で業務に取り組めるためのリフレッシュメニュー(リモートで元気が出る音楽や体

操) 

・認知症や難病で介護している家族支援について、事例検討や対応策 

・脳血管疾患 

・薬剤師の地域での活動について 

・多職種連携の課題 



Ｑ４ 新見市の多職種連携についてどう考えているか 

       

 

 Ｑ５ 多職種連携を図っていくために必要だと思うこと(複数回答可) 

       

 

 Ｑ６ コロナ禍での今後の研修会の開催の仕方について 

       

 

 



 

 

 

 Ｑ７ その他お気づきのこと 

《 会場参加者 》 

・時々音声が途切れることがありましたが、まずまず聞きやすかったです。コロナ感染症をふまえた上で生活習

慣病対策を考えていく必要があることを再確認でき大変勉強になりました。病気だけでなくメンタルのために

も運動面を伝えていこうと思っています。自分もやらなければと思いました。(医療職) 

・マイクのエコーで聞き取りづらい場面もあったので事前に動作確認で予防していただくとより良い研修会に

なると思います。(医療職) 

・コロナ禍のために外出を避けることが多く、訪問に行っても「楽しいことが一つもない」との言葉はよく耳に

しますが、会話にて元気づけるのがとても難しく、どちらにもストレスで残っている気がします。(介護職) 

・医療・介護職の方々のコロナストレスについて、その解消について(医療職) 

・音声がとぎれて聞きづらいところがあった。(介護職) 

・リモート研修会の進め方など、オンライン研修会に慣れていけるような企画があるとありがたいです。コロナ

禍でも研修会、企画、協力等があっての実施。それに参加させていただき、学びを深めることができたことに心

から感謝します。ありがとうございました。(行政職) 

・今後はリモートでの研修が主流になるのではないでしょうか。繰り返し行うことで慣れていけたら良いと思

う。その中で何か気づくことがあれば、多職種で共有しながら取り組めたら良いと思う。(介護職) 

・リモートの研修、準備大変だったと思います。リモートということで参加しやすかったです。(行政職) 

・貴重な研修会をありがとうございました。現場の皆様に心より感謝いたします。(その他の職種) 

《リモート参加》 

・市内が広域であるためリモート併用は参加しやすい環境となりますが、参加者同士の交流を深める工夫も考

えていけるとよいです。(医療職) 

・コロナでリモートが増えてくることを考えると、様々なリモートにならざるを得ないと感じた。(医療職) 

・お疲れさまでした。とてもよい研修会でした。音が聞こえにくいのが残念でした。(医療職) 


